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证券代码：002544                                  证券简称：杰赛科技 

 

2019 年 6 月 5 日投资者关系活动记录表   

                                                      编号：2019-03 

投资者关系 

活动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位 

名称及人员姓名 

1、东方证券股份有限公司 证券研究所 军工行业分析师 王

天一 罗楠 

2、国信证券股份有限公司 博士后工作站 经济学博士 吕秋

红 证券投资总部 投资经理助理 贺东伟 

3、安信证券 研究员 杨臻 

4、广发证券 发展研究中心 军工行业研究员 李炼 

时  间 2019年 6 月 5日下午 15:00-16:00 

地  点 杰赛科技 1506会议室 

上市公司 

接待人员姓名 

董事会秘书兼财务总监叶桂梁、证券事务代表邓晓华、综合管

理部徐进 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司实际控制人等有关情况介绍 

中国电科下属通信类研究所情况介绍 

2015 年 4 月，杰赛科技实际控制人中国电子科技集团公

司正式成立了通信事业部，作为中国电科通信业务板块经营和

市场开发的模拟法人主体，受中国电科委托管理事业部内 5 家

军工研究所，分别是中国电科 54 所、7 所、50 所、39 所和 34

所。于 2017 年三季度由集团公司主导，通过现金出资、资产

划转等方式组建为通信子集团并注册。 



2 
 

54 所主要从事军事通信、卫星导航定位、航天航空测控、

情报侦察与指控、通信与信息对抗、航天电子信息系统与综合

应用等前沿领域的技术研发、生产制造和系统集成。 

7 所是特种通信技术总体单位，主要负责研究特种移动通

信新技术、新系统和新设备，为国防建设提供新型特种移动通

信装备，制订移动通信系统和设备的技术体制和技术标准。 

50 所重点发展特种通信技术、微波与探测技术。研制开

发的电力需求侧管理系统及设备、数字化市政监控系统及设

备、自动安全防范系统及设备、各类探测设备等。 

39 所是我国精密天线系统专业化研究所，主要从事雷达、

测控、通信、卫星应用、射电天文观测等领域精密跟踪测量设

备的研究、设计、制造和试验。 

34 所主要从事特种光通信系统整机、设备技术及产品研

发的专业化研究所。 

中国电科通信子集团情况介绍 

 2017 年 7 月 31 日收到公司实际控制人中国电科《中国

电科关于中电通信网络信息子集团组建及相关公司股权调整

的批复》（电科资函[2017]165 号），经中国电科研究，原则同

意中国电子科技集团公司通信事业部申报的子集团建设实施

方案。 

中国电科同意以通信事业部为基础由中国电科作为直接

出资主体新设注册组建中电网络通信有限公司（以下简称“中

电通信”），作为子集团建设的平台公司，暂定注册资本 30 亿

元。中电通信组建后，作为中国电科全资控股的一人有限责任

公司（法人独资），按照二级成员单位管理，委托管理中国电

科第七研究所（以下简称“七所”）、第三十四研究所、第三十

九研究所、第五十研究所及第五十四研究所，由其统筹开展通

信事业部相关业务资产及资源的整合重组，并承担后续经营改

革各项工作。2017 年 9 月，中电通信已完成相关注册登记手
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续，并取得石家庄市桥西区行政审批局颁发的《营业执照》 。 

2018 年 8 月 15 日“中电网络通信有限公司”更名为“中电网

络通信集团有限公司”，简称“中电网通”。 

中电网通作为中国电科通信网络信息产业板块的平台公

司，以子集团战略规划及发展目标为导向，梳理各托管研究所

的业务资源，统筹考虑中国电科内外部资源，制订后续业务资

源整合运作方案，着力构建通信网络产业核心竞争力。中国电

科同意将七所下属控股上市公司杰赛科技涉及其直接控制权

转移的相应国有股份无偿划转至中电网通持有，将杰赛科技作

为子集团中电网通未来资本运作的上市平台。中电网通于 2018

年 11 月 19 日收到中国证券监督管理委员会 2018 年 11 月 16 

日签发的《关于核准豁免中电网络通信有限公司要约收购广州

杰赛科技股份有限公司股份义务的批复》，待国有股权无偿划

转事项完成后，中电网通为公司控股股东，公司实际控制人仍

为中国电子科技集团有限公司。 

公司现有主营业务发展情况介绍  

1、公司主要从事移动通信网络规划设计、通信/军工印制

电路板制造、专用网络电子系统工程（智慧城市、物联网、云

计算）、网络覆盖产品（天线、直放站、WLAN 等）和网络接

入产品（数字机顶盒等）生产、通信导航、专网通信、公共安

全、轨道交通通信、时频器件、工程监理服务等，目前主要收

入来源是移动通信网络规划设计、印制电路板业务、专用网络

电子系统工程以及轨道交通通信，利润的主要来源是移动通信

网络规划设计、印制电路板制造以及轨道交通通信。 

2、2018 年度，实现营业总收入 626,828.73 万元，同比增

长 4.8%；主要为公众网络综合解决方案、专用网络综合解决

方案、印制电路板等业务增长，以及同一控制下的远东通信、

电科导航及中网华通等子公司本年度收入同比增长所致。报告

期内，公司实现的利润总额同比下降 81.68%，主要原因如下：
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（1）由于报告期内市场竞争加剧及业务结构的变化，导致公

司综合毛利率同比下降，主要原因如下：①公众网络综合解决

方案业务，一方面由于运营商 4G 投资下降引发网络规划设计

业务规模减少、服务价格下滑，导致报告期内网络规划设计业

务结算收入同比下降约 6%，导致公司该类业务毛利率及毛利

额同比下降；另一方面报告期公司承接的运营商通信工程的结

算业务同比增长 66%，但该类业务毛利率相对较低，因此导致

公众网络综合解决方案业务毛利率整体呈下降趋势。②网络接

入设备业务一方面市场竞争加剧，销售价格走低，另一方面受

中美贸易战及汇率波动影响，产品所需的芯片等进口原材料由

于汇率变动等原因导致采购成本上升，致使该类业务毛利率下

降。（2）受宏观资金面偏紧、融资成本上行等影响，企业收款

难、回款慢情况有所增加，报告期内公司按照会计政策计提的

应收款项减值准备同比增加 181%，导致了账面利润总额下降。 

3、杰赛科技的印制电路板业务主要定位为军、民品多品

种、中小批量、快板、样件细分市场，每年生产的 PCB 产品

种类达 10 万种。 

4、为积极响应国家“一带一路”发展战略，加快国际化

发展步伐。公司继续落实贯彻“借船出海、落地生根、平台共

享、快速发展”的方针，积极参与共建“一带一路”。公司努力

开拓东南亚等移动通信欠发达地区的市场，积极参与当地民生

建设项目，取得阶段性成绩。 

5、公司拟投资建设的杰赛科技产业园地处广州市花都区，

以杰赛科技研发大楼为核心，辐射打造主导产业研发中心、生

产中心和配套中心等，总规划面积 125.85 亩（约 83900 平方

米），计划投资 16.05 亿元。杰赛科技产业园将以通信服务、

通信装备制造和信息技术服务及智慧应用为主导，集产品研

发、成果转化、技术服务、人才培训交流于一体的新一代电子

信息产业园，打造通信系统与网络、卫星应用产业平台。 
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二、现场互动问答主要问题 

1．问：二季度 PCB 的订单情况怎么样？ 

答： PCB 订单增速还是不错的，单月订单量创新高。目

前交付的压力非常大，总体订单的增长势头比较强。 

2．问：PCB 业务民品在哪些方面使用？ 

答：民品主要是数控设备厂家、铁路、高铁等方面。 

3．问：此次华为事件对杰赛 PCB 民品业务有什么影响？ 

答：目前未有明显的影响体现。 

4．问：公司通信方面的网规网优方面今年上半年情况怎

么样？ 

答：目前保持平稳状态，前期已经做了很多 5G 方面的基

础工作，为后续的业务开展做好准备。预计上量的订单增长需

等待工信部发放 5G 牌照后。 

5．问：杰赛作为第三方设计院和运营商直属设计院的关

系怎么样？ 

答：我们与运营商直属设计院既有竞争也有合作，我们也

是很好的合作伙伴。在项目上都是要参加运营商的招投标，是

竞争关系，在业务实际开展中，也有合作。 

6．问：智慧工程主要负责哪方面的业务？ 

答：智慧工程的业务主要是专网方面的。 

7．问：为什么网络覆盖设备和接入设备的库存在 2018 年

底的时候下降得那么快？ 

答：去年我们进行了机构的改革和业务梳理，对前期一些

业务加大了结算力度，所以就看到减少得比较明显，去年我们

利润的总体有一些影响，也是因为这个方面。 

8．问：去年公司的资产减值增加挺快的，是为什么？ 

答：主要是应收账款坏账准备的计提。 

9．问：公网施工方面上一年降了 6 个点的毛利率，今年

会不会好一点？ 
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答：我们在对业务结构进行优化，去年总体业务的压力比

较大，承接了一些毛利率不太高的通信工程业务，所以毛利率

受到了影响。 

以上内容未涉及内幕信息。 

附件清单（如有） 未提供书面材料。 

日  期 2019年 6 月 5日 

 


